
 

CLUB ALPINO ITALIANO 
Gruppo Regionale Emilia Romagna 

 

VERBALE DEL 15 DICEMBRE 2022 
Il giorno 15 dicembre 2022 alle ore 20.45 si è riunito tramite videoriunione google meet il Consiglio 
Direttivo CAI Emilia Romagna per discutere il seguente ODG: 
1) Comunicazioni Presidente 
2) Approvazione verbale precedente 
3) Valutazione ADR Bologna 
4) Valutazione bando GR per sezioni 
5) Piano Formazione Dirigenti 
6) Delega/mandato al tesoriere GR 
7) Rinnovo scuola regionale escursionismo  
8) Valutazione su strumenti informatici e relativi costi 
9) Varie ed eventuali 
 
Sono collegati: il presidente GR Massimo Bizzarri, la segretaria Giovanna Barbieri e i consiglieri Andrea 
Monti, Davide Bonzi, Aldo Cantoni, Francesco Casanova e Martino Filippi. Sono inoltre collegati Vinicio 
Ruggeri, Fabrizio Russo e Antonella Focarelli per il collegio dei revisori dei conti 
Prima di procedere all’esame dei vari punti all’ODG viene nominata Giovanna Barbieri come segretaria 
verbalizzante. 
 
Assume la presidenza della riunione, ai sensi dello Statuto, il Presidente Regionale 
 
1- Il presidente esprime apprezzamento per l’iniziativa dedicata alla presentazione delle tesi di laurea 

dedicate al Sentiero dei Ducati che si è tenuta a Vetto (RE) sabato 3 dicembre; l’iniziativa ha 
rappresentato un interessante momento di confronto rispetto al tema della frequentazione 
dell’ambiente. All’incontro era presente anche il PG Montani. 
Ricorda che l’11 gennaio ci sarà la sentenza del TAR in merito alla questione del Corno alle Scale. 
Il PR riferisce di essere stato contattato da pochi giorni dall’ass.ne “Liberation Route Italia” per 
verificare la possibilità per il GR di ricevere un contributo per la Linea Gotica. Più nello specifico questo 
primo approccio è stato svolto sia per la Linea Gotica (competenti area TER) che Linea Gustav 
(competente GR Lazio). Il PR ha già ricevuto una specifica mail da Paticchia, da anni socio che si occupa 
di manutenzione. La cosa è stata segnalata a Russo ed alla VPG Laura Colombo, in attesa da Milano di 
notizie/istruzioni. Domani sera è stata fissata una videoconferenza con i responsabili di L.R.E. e con i PR 
di Lazio e Toscana per avere dirette indicazioni. 

 
2- Il verbale precedente viene approvato 

 
3- Il Presidente informa che la sezione di Bologna ha già provveduto alla predisposizione del verbale e di 

aver avuto riscontri positivi, rispetto ai lavori assembleari, da parte dei candidati alla VP presenti in 
occasione dell’ARD 
 

4- Il tesoriere informa che 5 sezioni non hanno ancora risposto al bando GR; il CDR  incarica la segretaria 
ad inviare un promemoria per l’adesione al bando. 
 

5- Programma PFD in allegato. Fabrizio Russo si rende disponibile per la creazione di modulo di google 
per la raccolta delle iscrizioni. Il CDR approva. 



 
6- Il consigliere Filippi illustra la bozza di documento. Il CDR delibera di metterlo in approvazione nella 

successiva seduta di consiglio per consentire sia ai consiglieri che ai revisori dei conti di poterlo leggere 
con la dovuta attenzione. 

 
7- La segretaria ricorda la scadenza dell’attuale SRE per febbraio 2023 e viene incaricata dal CDR a 

contattare l’OTTO escursionismo affinchè inizi la ricerca delle candidature per il nuovo mandato. Viene 
sollevata dai consiglieri Cantoni e Bonzi la problematica circa la rigidità applicata nelle fasi di verifica da 
parte degli esaminatori, tale da indurre vari soci a rinunciare a proseguire il percorso.  Monti, riferisce 
che invece ritiene che la scuola abbia applicato i regolamenti, dando in ogni caso la possibilità a coloro 
che non sono risultati positivi in una specialità di ripresentare la prova in futuro.  

 
8- Il consigliere Monti viene incaricato dal CDR a contattare Mauro Noberini per richiedergli il consueto 

preventivo per la gestione del sito. Rispetto all’abbonamento google meet propone di mantenere 
l’abbonamento a pagamento (circa 20,00 euro mensili) che prevede maggiori funzionalità: fino a 250 
partecipanti, registrazione, log delle partecipazioni. Il CDR approva. Monti riferisce altresì, in merito a 
passaggio a piattaforma come quella del cai centrale, che il sito web è gestito da Mauro Noberini, 
ovviamente come servizio a pagamento dato che cura adeguamenti tecnologici, aggiornamenti al 
GDPR, hosting... L'unica alternativa è verificare se sia possibile spostare tutti i contenuti del nostro sito 
su www.cai.it. Sicuramente dovremmo passare ad un sito più semplice e meno articolato: in passato 
abbiamo lasciato cadere l'idea. Il CDR valuterà detta ultima prospettiva in futuro. 

 
9- Il presidente informa che è stata inviata richiesta di incontro con il nuovo ass.re  Igor Taruffi e che è in 

attesa di riscontro. A questo proposito il consigliere Filippi sottolinea l’importanza di segnalare il 
grande lavoro fatto dai volontari CAI rispetto alla manutenzione ma anche tutte le criticità connesse 
alla sentieristica, molte delle quali dovute alla mancanza di applicazione della legge 14 REER: danni da 
mezzi motorizzati, problemi con i proprietari, proliferare di nuovi sentieri e frequentazione da parte di 
ciclisti e pratiche di downhill. Il PR conferma che nella mail di richiesta, ha allegato varie lettere a suo 
tempo spedite sia al Pres Bonaccini che alla Lori ed anche relativamente alla problematica della  strada 
della Croce Arcana, temi che verranno esposti certamente nell’auspicato incontro. 
In merito al “Comitato un altro appennino è possibile”  il Pres riferisce che pochi giorni fa c’è stato un 
incontro in presenza a Casalecchio di Reno e nell’affrontare le vari tematiche si è discusso anche di 
aspetti economici: verrà inviata nuova comunicazione per nuovo contributo. Il GR, alla luce delle 
preventivate spese a suo tempo ipotizzate per il sostegno del ricorso al TAR, dopo discussione, 
provvederà ad erogare un contributo di € 500. 
In merito alla richiesta della Regione  circa il censimento delle sorgenti, la segretaria riferisce che aveva 
a suo tempo svolto molteplici segnalazioni e compilazioni di schede e che provvederà comunque a 
verificare ed a spedire in Regione quanto non  inviato.  
In merito al Progetto Scuole, la segretaria riferisce che sono le scuole che devono indicarci i giorni delle 
loro uscite. Il CAI si occuperà poi di prenotare  i pullman mentre la sede di Milano provvederà ai vari 
pagamenti. 
 

La seduta è tolta alle ore 24.00 
 

 
 
 

http://www.cai.it/

